# "El significado intrínseco del libro de Jueces y la apostasía de Israel en la adoración a Dios"

## Octubre 4 lunes

# Jueces 1:1-2

- 1 Después de la muerte de Josué, los hijos de Israel consultaron a Jehová, diciendo: ¿Quién de nosotros subirá primero contra los cananeos para pelear contra ellos?
- **2** Y Jehová respondió: Judá subirá; he aquí que Yo he entregado la tierra en sus manos.

# Isaías 54:5

**5** Porque tu Hacedor es tu Marido; / Jehová de los ejércitos es Su nombre. / Y el Santo de Israel es tu Redentor; / y se llama el Dios de toda la tierra.

## Jeremías 31:32

**32** no como el pacto que hice con sus padres el día que los tomé de la mano para sacarlos de la tierra de Egipto, pacto Mío que ellos rompieron, aunque fui Yo un Marido para ellos, declara Jehová.

## Jueces 2:11-12

- **11** Después los hijos de Israel hicieron lo malo ante los ojos de Jehová y sirvieron a los Baales.
- **12** Abandonaron a Jehová, el Dios de sus padres, que los sacó de la tierra de Egipto; y siguieron tras otros dioses, los dioses de los pueblos que estaban en sus alrededores, y los adoraron, provocando a ira a Jehová.

## 2 Corintios 11:2-3

- **2** Porque os celo con celo de Dios; pues os he desposado con un solo esposo, para presentaroscomo una virgen pura a Cristo.
- **3** Pero temo que como la serpiente con su astucia engañó a Eva, se corrompan vuestros pensamientos, apartándose de alguna manera de la sencillez y pureza para con Cristo.

# Apocalipsis 19:7

7 Gocémonos y alegrémonos y démosle gloria; porque han llegado las bodas del Cordero, y Su esposa se ha preparado.

#### Apocalipsis 21:2

2 Y vi la santa ciudad, la Nueva Jerusalén, descender del cielo, de Dios, dispuesta como una novia ataviada para su marido.

#### **Apocalipsis 22:17**

**17** Y el Espíritu y la novia dicen: Ven. Y el que oye, diga: Ven. Y el que tiene sed, venga; y el que quiera, tome del agua de la vida gratuitamente.

#### << SEMANA 6 DÍA 1 >>

Después de la muerte de Josué, los hijos de Israel consultaron a Jehová con respecto a quién subiría primero contra los cananeos para pelear contra ellos (Jue. 1:1). Jehová les respondió y les hizo una promesa, diciéndoles: "Judá subirá; he aquí que Yo he entregado la tierra en sus manos" (v. 2). Este maravilloso cuadro que retrata la unidad con el Señor, la unión orgánica de Dios con Su pueblo, da continuación a la unidad descrita en el libro de Josué cuando el pueblo de Israel entró por primera vez a la buena tierra. (Estudio-vida de Jueces, pág. 5)

## Lectura para hoy

Si leemos el Antiguo Testamento teniendo en cuenta [el] panorama completo [de las Escrituras], comprenderemos que Dios se casó con Israel en el monte Sinaí. Dios, en conformidad con Su concepto y deseo, quería ser para Israel como un esposo a su esposa, y Él esperaba que Israel se comportara como Su esposa. Debemos tener esto en cuenta al leer el libro de Jueces.

Al redactar los libros de historia, Samuel puso Jueces después de Josué para mostrarnos la clase de vida que llevó Israel con respecto a su Marido. Por alguna razón, ella --en su corazón-- no deseaba ser la esposa de Jehová. En su condición de esposa, ella olvidó a su Marido, abandonó a su Marido y actuó conforme a sus propios deseos. Al final, Israel se convirtió en una ramera. En tiempos de Oseas, Israel era una ramera a los ojos de Dios (Os. 1:2; 2:2). Habiendo caído en el pecado de adulterio, ella no tenía un esposo definido. Además de Jehová, su Marido, ella tenía muchos otros hombres ... En Jueces vemos un horrible cuadro en el que una esposa abandona a su Marido al punto de no querer reconocer que Él existe. Éste es el cuadro espantoso de una ramera, una esposa que abandonó a su Marido y fue en pos de los ídolos. Al comienzo, Israel tenía un amor nupcial hacia Dios, pero después de su matrimonio perdió su posición como esposa casta de su marido. Israel abandonó a Dios y fue en pos de los ídolos. Cada uno de estos ídolos era otro "hombre", e Israel llegó a estar lleno de ídolos. Jeremías 11:13 dice que según el número de las calles de Jerusalén, el pueblo había erigido altares para guemar incienso a sus ídolos. Ezequiel 16:24 dice que Israel se hizo "un lugar elevado en todas las plazas".

En el libro de Jueces, hay una expresión en particular que se repite varias veces: "En aquellos días

no había rey en Israel; cada cual hacía lo que le parecía recto ante sus propios ojos" (17:6; 18:1; 19:1; 21:25). ¡Pero Dios era el Rey! Según el principio rector en la Biblia, el marido es la cabeza del matrimonio y la cabeza de la familia. En la creación, Dios dispuso que el hombre tuviese tal autoridad; por tanto, el reinado también le pertenece a él. En cuanto a la tipología y figuras, Dios es el único hombre. Todos somos mujeres porque nosotros, la iglesia, somos la esposa corporativa de Cristo. Puesto que Dios es nuestro Creador y nuestro Señor, Él deberá ser también nuestro Rey.

En el libro de 1 Samuel, los hijos de Israel le pidieron a Dios que les nombrara un rey (8:5). Esto fue una gran ofensa para Dios (v. 7). Aunque Israel era una esposa para Dios, ella llegó a ser una ramera. No reconoció a Dios como su Rey, ni tampoco lo reconoció como su Marido. Por tanto, entre los hijos de Israel cada cual hacía lo que le parecía recto ante sus propios ojos y, como resultado, cayeron en podredumbre y corrupción.

Esto es lo que vemos en el libro de Jueces ... Después del relato sobre Judá y Caleb en 1:1-20, en la historia de Israel presentada en Jueces se manifiestan abundantemente la podredumbre y corrupción propias de una ramera. Éste es el significado intrínseco del libro de Jueces.

Josué es el libro de la historia de Israel donde abundan las maravillosas victorias obtenidas por Israel sobre los pobladores de Canaán en presencia de Jehová. Jueces, por el contrario, es el libro de la historia de Israel donde abundan las miserables derrotas sufridas por Israel a manos de sus enemigos por haber abandonado a Jehová. (*Estudio-vida de Jueces*, págs. 1-3)

Lectura adicional: Estudio-vida de Jueces, mensajes 1, 3, 9-10; El ministerio de la Palabra de Dios, cap. 6

Lectura Corporativa: [No Disponible en español] "The History of God in His Union with Man" Chapter 7 – Sections: The God With His Human Friendship; The Almighty God

#### Octubre 5 martes

# Jueces 2:1

1 El Ángel de Jehová subió de Gilgal a Boquim, y dijo: Yo os hice subir de Egipto y os introduje en la tierra de la cual había jurado a vuestros padres. Y dije: Jamás quebrantaré Mi pacto con vosotros,

## Éxodo 3:2

2 Y se le apareció el Ángel de Jehová en una llama de fuego, en medio de una zarza; cuando él miró, vio que la zarza ardía en fuego, pero la zarza no se consumía.

#### Hechos 7:30-32

- **30** Pasados cuarenta años, un Ángel se le apareció en el desierto del monte Sinaí, en la llama de fuego de una zarza.
- 31 Cuando Moisés lo vio, se maravilló de la visión; y acercándose para examinarla, vino a él la voz del Señor: 32 " Yo soy el Dios de tus padres, el Dios de Abraham, de Isaac, y de Jacob". Y Moisés, temblando, no se atrevía a examinarla.

#### Juan 8:42

**42** Jesús entonces les dijo: Si vuestro padre fuese Dios, ciertamente me amaríais; porque Yo de Dios he salido, y de Él he venido; pues no he venido de Mí mismo, sino que Él me envió.

#### Juan 10:28-30

- **28** y Yo les doy vida eterna; y no perecerán jamás, ni nadie las arrebatará de Mi mano.
- **29** Mi Padre que me las dio, es mayor que todos, y nadie las puede arrebatar de la mano de Mi Padre.
- 30 Yo y el Padre uno somos.

#### Zacarías 2:8-9

- **8** Porque así dice Jehová de los ejércitos: Tras la gloria Él me ha enviado contra las naciones que os despojan; porque el que os toca, toca la niña de Su ojo.
- **9** Porque ahora agito Mi mano sobre ellos, y serán despojo para sus siervos; y sabréis que Jehová de los ejércitos me envió.

#### << SEMANA 6 DÍA 2 >>

En el monte Sinaí, Dios se unió en matrimonio a Israel y ... deseaba que ella viviera en el más íntimo contacto con Él en esta maravillosa unión matrimonial. Pero Israel rechazó a Dios como su Marido y su Rey, y "se prostituyeron tras otros dioses y los adoraron" (Jue. 2:17). Al enfrentarse a esta situación, el Rey se convirtió en un siervo, el Ángel de Jehová, para amonestar a los hijos de Israel (vs. 1-5).

Se nos habla del Ángel de Jehová a lo largo de todo el Antiguo Testamento, desde Éxodo 3 hasta Zacarías 3. El Ángel de Jehová es también mencionado en Jueces 2 y 6. La palabra ángel es escrita con mayúscula en tales ocasiones debido a que este Ángel es un Ángel particular. El Ángel de Jehová es Dios mismo quien, en Su Trinidad Divina, sirve a Sus elegidos en calidad de Siervo. (Estudio-vida de Jueces, pág. 9)

## Lectura para hoy

Cuando Moisés fue llamado por Dios para conducir a Israel fuera de Egipto, este Jehová que hizo tal llamado se convirtió en el Ángel de Jehová. En Éxodo

3, los nombres *Jehová* y *Ángel de Jehová* fueron usados intercambiablemente (vs. 2, 4). La corporificación del Dios Triuno es Cristo y Cristo es el Ángel de Jehová, Jehová mismo en el ejercicio de Sus funciones quien, en el Antiguo Testamento, cuidó de Israel. Cristo es Dios en el ejercicio de Sus funciones, no un Dios pasivo ni callado. Que Cristo sea el Ángel de Jehová significa que Dios se ha designado y comisionado a Sí mismo en Su Trinidad Divina para efectuar el cuidado de Su pueblo.

Debido a que Israel no actuó como corresponde a una esposa apropiada, el propio Jehová, quien era el Marido. la

Cabeza y el Rey de Israel, se convirtió en un Siervo para Su esposa. Esto significa que Él vino a ella no como su Marido, Cabeza o Rey, sino como Ángel de Jehová, que fue enviado por Jehová (Zac. 2:9-11). Puesto que Israel no consideró a Jehová como Cabeza, Él se hizo Siervo para servir a Su esposa. Por ello, Su amonestación en Jueces 2 fue la amonestación de un siervo.

Con respecto a Cristo como Ángel de Jehová, repasemos lo revelado en cuanto a Cristo en los cuatro Evangelios. En el Evangelio de Mateo, Cristo es presentado como el Rey, y en el Evangelio de Marcos, el Rey es presentado como un Esclavo. Así pues, el Salvador-Rey se convirtió en el Salvador-Esclavo. En el Evangelio de Lucas, el Salvador-Esclavo es presentado como un Salvador-Hombre en Sus virtudes humanas con los atributos divinos. Sin embargo, Él es más que simplemente un hombre; Él también es Dios. Por tanto, en el Evangelio de Juan Él es presentado como Dios (1:1). Él es el Dios eterno que se hizo carne (v. 14). Nuestro Salvador, por tanto, es un Dios-hombre, el cual es tanto Rey como Esclavo. Éste es el significado intrínseco de los cuatro Evangelios.

Nuestro Dios desea salvarnos y ser nuestro Rey, y nosotros necesitamos reconocerlo como nuestra Cabeza y nuestro Rey. A fin de salvarnos, sin embargo, el Rey tenía que convertirse en un Siervo y un Esclavo. Como Esclavo, Él es tanto Dios como hombre. Él es un hombre, pero Su sustancia, Su esencia misma, es Dios.

En Su divinidad, Dios es nuestro Rey y nuestra Cabeza. Debido a que nuestra situación era lamentable en extremo, el Rey tuvo que llegar a ser un Siervo a fin de servirnos. El Siervo enviado por Dios en Jueces 2 en realidad era Jehová mismo en el ejercicio de Sus funciones. Él no vino a reprender ni dar órdenes; más bien, Él vino para amonestar a Israel y cuidarlo. Éste es el significado del Ángel de Jehová en Jueces 2.

En 2:1-5 se presenta la amonestación del Ángel de Jehová, el cual, como hemos visto, es Cristo, Jehová en funciones, quien cuidó de Israel en el Antiguo Testamento (Éx. 3:2-10; 14:19; Jue. 6:21). (*Estudio-vida de Jueces*, págs. 9-11)

Lectura adicional: Estudio-vida Éxodo, mensajes 80-81; Estudio-vida de Apocalipsis, mensajes 13, 62

**Lectura Corporativa: [No Disponible en español]** "The History of God in His Union with Man" Chapter 7 – Sections: The God Of Changelessness; The God With His Trial; The Triune God Of Provision; The Triune God Of Blessing; The God Of Friendship On The Human Level

#### Octubre 6 miércoles

# 2 Pedro 2:2,15

- 2 Y muchos seguirán su lascivia, por causa de los cuales el camino de la verdad será injuriado,
- **15** Han dejado el camino recto, y se han extraviado siguiendo el camino de Balaamhijo de Beor, el cual amó el pago de la injusticia,

## Jueces 17:6

**6** En aquellos días no había rey en Israel; cada cual hacía lo que le parecía recto ante sus propios ojos.

#### 1 Pedro 2:3-5, 9

- 3 si es que habéis gustado lo bueno que es el Señor.
- **4** Acercándoos a Él, piedra viva, desechada por los hombres, mas para Dios escogiday preciosa,
- 5 vosotros también, como piedras vivas, sois edificados como casa espiritual hasta ser un sacerdocio santo, para ofrecer sacrificios espirituales aceptables a Dios por medio de Jesucristo.
- **9** Mas vosotros sois un linaje escogido, real sacerdocio, nación santa, pueblo adquirido para posesión de Dios, a fin de que anunciéis las virtudes de Aquel que os llamó de las tinieblas a Su luz admirable;

#### Efesios 2:19-20, 22

- **19** Así que ya no sois extranjeros ni peregrinos, sino conciudadanos de los santos, y miembros de la familia de Dios.
- 20 edificados sobre el fundamento de los apóstoles y profetas, siendo la piedra del ángulo Cristo Jesús mismo,
  22 en quien vosotros también sois juntamente edificados para morada de Dios en el espíritu.

#### << SEMANA 6 DÍA 3 >>

En su degradación, Israel llegó a estar en una condición caótica en tres maneras: en su gobierno, su adoración y su moralidad ... Aunque el tabernáculo de

Dios estaba en Silo y el sumo sacerdote tenía el Urim y el Tumim, en Israel no había administración. Jueces 17 y 18 revelan el abominable caos que imperaba en la adoración de los hijos de Israel. Micaía estableció una casa de dioses en su propio hogar. Su madre consagró plata a Jehová a fin de hacer un ídolo y una imagen fundida. Entonces, Micaía estableció una casa de dioses, se hizo un efod y unos terafines y consagró a uno de sus hijos para que fuera su sacerdote. El efod representa la autoridad de Dios, sin la cual nadie puede adorar a Dios. Después, Micaía consagró un levita para que le sirviera de sacerdote en su casa, pagándole un salario de diez piezas de plata por año, además de proveerle vestidos y comida. En aquellos días, sucedió que los danitas le robaron a Micaía su ídolo, el efod, los terafines, la imagen fundida y a su sacerdote, con lo cual levantaron para sí otro centro de adoración en la ciudad de Dan, mientras el tabernáculo de Dios permaneció en Silo. El resultado fue que hubo dos centros de adoración: el apropiado, en Silo donde estaba el tabernáculo de Dios, y el falso, en Dan. Esto muestra el caos imperante entre los hijos de Israel en su adoración. (Estudio-vida de Jueces, pág. 53)

#### Lectura para hoy

Podemos aplicar este cuadro a la presente situación del cristianismo. Hoy en día, en el cristianismo existen muchas "casas de Micaía", y la más prominente de ellas es la Iglesia Católica Romana. La Iglesia Católica Romana ha establecido ídolos, ha fabricado su propio "efod" y ha nombrado sus propios sacerdotes. Según el Nuevo Testamento, todos aquellos que son nacidos de Dios deberían ser sacerdotes (1 P. 2:5, 9), pero el catolicismo ha contratado a sus propios sacerdotes y ha establecido una jerarquía sujeta al Papa. En principio, el catolicismo es igual que la casa de Micaía hallada en Jueces. Las iglesias estatales, las denominaciones y los muchos grupos independientes también son casas de Micaía, llenas de ídolos como reemplazos de Cristo.

No todo en el cristianismo es erróneo, pero en todo hay mixtura. Ello es semejante a la mujer que escondió levadura en tres medidas de harina hasta que todo fue leudado (Mt. 13:33). La harina representa a Cristo como alimento para Dios y para Su pueblo. La levadura representa las cosas malignas (1 Co. 5:6, 8) y las doctrinas malignas (Mt. 16:6, 11-12). La madre de Micaía ofreció algo a Dios, pero tal ofrenda estaba mezclada con la levadura de la idolatría.

Cualquier enseñanza o práctica entre los cristianos que no concuerde con las Escrituras es un ídolo. En la rebelión reciente que se suscitó entre nosotros, se promovió una enseñanza con respecto a la autonomía. Los que enseñan esto recalcan que toda iglesia local es absolutamente autónoma. Sin embargo, esto es contrario a las Escrituras y produce sectas locales. Esta enseñanza se ha convertido en un ídolo.

Cada iglesia local es autónoma en cuanto a asuntos administrativos, pero la enseñanza de que cada iglesia local es absolutamente autónoma en todo sentido dentro de su localidad, es un ídolo. No obstante, hay quienes usan esta enseñanza para propagar la división.

La Biblia revela que la iglesia, como Cuerpo de Cristo, es universalmente una y única. Debido a que los miembros del Cuerpo de Cristo existen sobre la tierra en diferentes ciudades, este Cuerpo de Cristo —que es único- es expresado entre la gente sobre la tierra en muchas ciudades diferentes, esto es: una ciudad, una iglesia. Mientras que el catolicismo, las denominaciones y los grupos independientes son "casas de Micaía", nosotros nos reunimos como la iglesia local, es decir, como la iglesia en una determinada ciudad. En las Escrituras no existen iglesias de casas, iglesias de calles, iglesias estatales o iglesias de distritos. En lugar de ello, hay iglesias locales. La iglesia local en una ciudad forma parte del Cuerpo. Por tanto, nosotros ponemos en práctica las iglesias locales, y también ponemos en práctica el Cuerpo universal de Cristo. (Estudio-vida de Jueces, págs. 53-54, 59-60)

**Lectura adicional:** Estudio-vida de Efesios, mensaje 27; Entrenamiento para ancianos, libro 7: Ser unánimes para el mover del Señor, cap. 8

**Lectura Corporativa: [No Disponible en español]** "The History of God in His Union with Man" Chapter 7 – Sections: The God For The Eternal Economy; The God Of The New Testament Believers; And The God Of Jesus Christ

# Octubre 7 jueves

#### Deuteronomio 12:5,8

- **5** sino que el lugar que Jehová vuestro Dios escoja de entre todas vuestras tribus para poner allí Su nombre, es decir, Su habitación, ése buscaréis, y allí iréis.
- **8** No haréis conforme a todo lo que hacemos nosotros aquí ahora, que cada cual hace lo que le parece recto ante sus propios ojos:

#### Juan 4:24

**24** Dios es Espíritu; y los que le adoran, en espíritu y con veracidad es necesario que adoren.,

del 4 de octubre al 10 de octubre del 2021

#### Juan 17:11, 21-23

- **11** Y ya no estoy en el mundo; mas éstos están en el mundo, y Yo voy a Ti. Padre santo, guárdalos en Tu nombre, el cual me has dado, para que sean uno, así como Nosotros.
- 21 para que todos sean uno; como Tú, Padre, estás en Mí, y Yo en Ti, que también ellos estén en Nosotros; para que el mundo crea que Tú me enviaste.
- 22 La gloria que me diste, Yo les he dado, para que sean uno, así como Nosotros somos uno.
- 23 Yo en ellos, y Tú en Mí, para que sean perfeccionados en unidad, para que el mundo conozca que Tú me enviaste, y que los has amado a ellos como también a Mí me has amado.

#### Efesios 1:22-23

- 22 y sometió todas las cosas bajo Sus pies, y lo dio por Cabeza sobre todas las cosas a la iglesia,
- 23 la cual es Su Cuerpo, la plenitud de Aquel que todo lo llena en todo.

#### 1 Timoteo 3:15

15 pero si tardo, escribo para que sepas cómo uno debe conducirse en la casa de Dios, que es la iglesia del Dios viviente, columna y fundamento de la verdad.

#### << SEMANA 6 DÍA 4 >>

En Deuteronomio 33:22 Dan es comparado a un cachorro de león ...; como tal, Dan combatió para ganar más tierra (Jos. 19:47; Jue. 18:27-29), la cual representa a Cristo (véase la nota 1 de Dt. 8:7). Después de su éxito al obtener esta victoria. Dan se convirtió en una serpiente, una víbora, que en su orgullo actuó de manera independiente e individualista al establecer un ídolo y un centro divisivo de adoración e, incluso, ordenar a su propio sacerdote asalariado en la ciudad de Dan todo el tiempo que la casa de Dios estaba en Silo (Jue. 18:30-31; cfr. Dt. 12:5 y la nota). En su condición de serpiente, Dan mordió los talones del caballo haciendo que su jinete cayera hacia atrás, lo cual significa que la apostasía introducida por Dan se convirtió en una enorme piedra de tropiezo para la nación de Israel. A lo largo de la historia de la iglesia muchas personas espirituales han seguido el ejemplo de Dan, impidiendo así que el pueblo de Dios avance conforme a la manera ordenada por Dios. (Gn. 49:17, nota 1)

#### Lectura para hoy

Muchos se valen de la adoración de Dios como excusa para establecer un centro divisivo. Algunos dicen: "¿Qué puede haber de malo en hacer esto para adorar a Dios? ¿Acaso no es mejor establecer un centro de adoración que ir al cine?". Según la historia del Antiguo Testamento, en todas las generaciones, lo más pecaminoso y perjudicial para el pueblo de Dios fue lo que hizo Dan al establecer un centro divisivo de adoración. En Deuteronomio 12, 14, 15 v 16 el Señor, a través de Moisés, exhortó a los hijos de Israel por lo menos quince veces que no debían ofrecer holocaustos en el lugar que ellos escogieran. Se les mandó ir al único lugar que el Señor había escogido para poner allí Su nombre y hacer de él Su habitación. En Deuteronomio 12:13-14 leemos: "Cuídate de no ofrecer tus holocaustos en cualquier lugar que veas, sino que en el lugar que Jehová escoja en una de tus tribus, allí ofrecerás tus holocaustos, y allí harás todo lo que yo te ordeno" ... Moisés, el legislador anciano y amoroso, exhortó a los hijos de Israel en cuanto a esto una y otra vez. Si usted lee estos capítulos, verá que Moisés exhortó al pueblo acerca del único lugar, el lugar que el Señor había escogido para poner en él Su nombre v Su habitación. La razón por la cual el Señor mandó que Moisés hiciera esta exhortación repetidas veces era que el Señor estaba preocupado por mantener la unidad de Su pueblo.

Después de que los hijos de Israel entraron en la buena tierra, el tabernáculo —la casa de Dios— estaba en Silo (Jue. 18:31) ... [Por tanto,] Silo ... era el único centro donde se podía adorar a Dios. Por ser el centro único de adoración, debió haber mantenido la unidad del pueblo de Dios. Pero Dan estableció otro centro en el norte, lo cual causó la primera división entre los hijos de Israel ... [Aunque Dios] es omnipresente ..., [Él] se complace en tal limitación, pues es necesaria para resguardar la unidad de Su pueblo. La mayoría de los cristianos de hoy. ... como los danitas, ... creen tener la libertad de establecer otro centro de adoración.

Dice en Jueces 18:30: "Los hijos de Dan levantaron para sí el ídolo de talla". Aquí vemos que los danitas actuaron en beneficio propio. No se preocuparon por las demás tribus. Por tanto, tal carencia de interés por sus hermanos fue el origen de su apostasía. No preocuparse por los demás miembros del Cuerpo es la fuente de la apostasía. Esta apostasía se introdujo disfrazada de adoración a Dios. El principio sigue siendo el mismo hoy. Muchos cristianos establecen otros centros, no para apostar dinero ni bailar, sino para adorar a Dios. Esto

parece muy positivo, pero en realidad, es hecho por el yo y para el yo. Todo centro divisivo se establece a causa de los intereses personales de alguien. Esta práctica no sólo causa división, sino también competencia. (*Estudiovida de Génesis*, págs. 1355-1357)

**Lectura adicional:** Estudio-vida de Génesis, mensajes 102-103; Entrenamiento para jóvenes, cap. 12; Estudio-vida de Mateo, mensaje 47

Lectura Corporativa: [No Disponible en español] "The History of God in His Union with Man" Chapter 8 – Sections: Working On Isaac; Raising Him as the Unique Heir to Abraham; Making Him a Type of Christ as the Son of Abraham; As the Only Begotten Son of the Father; Given by the Father All That the Father Has

#### Octubre 8 viernes

#### 1 Corintios 12:27,12

**27** Ahora bien, vosotros sois el Cuerpo de Cristo, y miembros cada uno en particular.

**12** Porque así como el cuerpo es uno, y tiene muchos miembros, pero todos los miembros del cuerpo, siendo muchos, son un solo cuerpo, así también el Cristo.

#### Efesios 4:2-6

2 con toda humildad y mansedumbre, con longanimidad, soportándoos los unos a los otros en amor.

3 diligentes en guardar la unidad del Espíritu en el vínculo de la paz:

4 un Cuerpo, y un Espíritu, como fuisteis también llamados en una misma esperanza de vuestra vocación; 5 un Señor, una fe, un bautismo.

**6** un Dios y Padre de todos, el cual es sobre todos, y por todos, y en todos.

## 1 Corintios 10:16-17

**16** La copa de bendición que bendecimos, ¿no es la comunión de la sangre de Cristo? El pan que partimos, ¿no es la comunión del cuerpo de Cristo?

17 Siendo uno solo el pan, nosotros, con ser muchos, somos un Cuerpo; pues todos participamos de aquel mismo pan.

#### << SEMANA 6 DÍA 5 >>

En Jueces 18:30 la expresión *para sí* es muy significativa. Muchos de los que afirman adorar a Dios en realidad están haciendo algo para sí. La apostasía consiste en hacer algo para el yo con el pretexto de adorar a Dios. Jeroboam no tenía ninguna inclinación hacia Dios. Por el contrario, su corazón estaba entregado a su pequeño imperio. Dentro de sí temía que

el reino volviera a la casa de David (1 R. 12:26). El usó el nombre de Dios como pretexto, e hizo todo lo posible por preservar su imperio. Esto es apostasía. (*Estudiovida de Génesis*, pág. 1360)

#### Lectura para hoy

Hoy en día, la cristiandad completa es una apostasía. Muchos laboran para sí mismos usando el nombre de Jesucristo y con el pretexto de adorar a Dios. Ésta es la razón por la cual el Señor necesita el recobro. El recobro del Señor siempre ofenderá a los demás. Mientras el recobro esté aquí, los grupos divisivos quedarán redargüidos. Mientras el templo estuviese en Jerusalén, el becerro de oro estaba bajo condenación. ¿Podía Dan amar a Jerusalén? No, no podía haber reconciliación entre Dan y Jerusalén. Muchas veces, algunas personas han venido a mí v me han dicho: "Hermano Lee, por favor no sea tan denodado. ¿Por qué no es un poco más amable?". Contesté: "¿Con quién debería ser amable yo? ¿Con la serpiente? ¿Con la víbora que tiene cuernos? ¿Con la imagen de talla? ¿Con el becerro de oro?...". ¿Cómo podemos ser amables con la apostasía actual? No podemos transigir. No trate de transigir con la serpiente, con la víbora provista de cuernos. Si usted es amable con la víbora, quedará envenenado por ella. Si intenta ser amable con la apostasía actual, sufrirá daño ... En Jerusalén estaba el templo de Dios como Su testimonio, pero en Dan había apostasía. Tanto en la historia de la iglesia como en nuestra propia experiencia cristiana hemos visto esto ... Quizá havamos dicho que estábamos laborando para el Señor cuando en realidad estábamos trabajando con otro fin. Esto es apostasía.

A Dan no le interesaban las demás tribus; él sólo se preocupaba por su propia tribu. Después de que Dan ganó la victoria y fue ensanchado, agrandado, obró para sí mismo.

Éste fue el origen de su apostasía. Según el Antiguo Testamento, el Señor nunca olvidó la apostasía de Dan. A los ojos de Dios, éste fue el peor pecado en Su economía. Nada es más perjudicial que la división. No existe nada más destructivo que la división entre el pueblo de Dios. Los centros de adoración, que causan divisiones, generalmente se relacionan con los ídolos. Puesto que el diablo se esconde detrás de éstos, Dan se convirtió en una serpiente al establecer un ídolo. Cuando usted se vuelve divisivo, por muy buenos que sean los motivos, habrá algo detrás de usted: la serpiente, aquel que es sutil. La historia de la iglesia testifica de esto, y nuestra experiencia lo confirma. Cuando usted no se preocupa por los demás, sino por sus propios intereses.

y hace algo para sí, se encuentra al alcance de la serpiente. La mejor manera de evitar caer en la apostasía consiste en cuidar a los demás. Supongamos que Dan hubiese contactado las demás tribus y hubiese dicho: "Hermanos, ¿están ustedes de acuerdo en que yo establezca otro centro de adoración en la ciudad de Dan?". En ese caso, los demás le habrían dicho: "Hermano, no hagas tal cosa. Deuteronomio 12, 14, 15 y 16 nos prohíbe tener otro centro de adoración para que vayamos a un solo centro". Si Dan hubiese consultado a las demás tribus, no habría caído en la apostasía. Por ser individualista, estableció otro centro de adoración y cayó en la apostasía.

En principio, sucede lo mismo con todo centro de adoración divisivo. Los que establecen estos centros se preocupan solamente por sus propios intereses y deseos, y desatienden a los demás santos. Son como Dan, que sólo se preocupaba por su tribu, y no por las demás. (*Estudio-vida de Génesis*, págs. 1360-1361)

**Lectura adicional:** El terreno genuino de la unidad, cap. 3; Estudio-vida de 1 y 2 Reyes, mensaje 8

Lectura Corporativa: [No Disponible en español] "The History of God in His Union with Man" Chapter 8 – Sections: Offered to God for God's Satisfaction and Resurrected from the Dead; Gaining the Gentile Church as His Counterpart through the Holy Spirit; Putting Him under His Rich Blessing; Given by His Father All That He Had; Given by God Two Sons as Twins; God Appearing to Him and Promising Him

#### Octubre 9 sábado

#### 2 Pedro 1:3, 19

- **3** ya que Su divino poder nos ha concedido todas las cosas que pertenecen a la vida y a la piedad, mediante el pleno conocimiento de Aquel que nos llamó por Su propia gloria y virtud,
- 19 Tenemos también la palabra profética más segura, a la cual hacéis bien en estar atentos como a una lámpara que alumbra en lugar oscuro, hasta que el día amanezca y la estrella de la mañana nazca en vuestros corazones;

# Salmos 119:105

- 105 Lámpara es a mis pies Tu palabra / y luz a mi senda. Juan 1:4
- 4 En Él estaba la vida, y la vida era la luz de los hombres.

## Juan 10:10

**10** El ladrón no viene sino para hurtar, matar y destruir; Yo he venido para que tengan vida, y para que la tengan en abundancia.

#### Romanos 13:11-13

- **11** Y esto, conociendo el tiempo, que es ya hora de levantaros del sueño; porque ahora está más cerca de nosotros nuestra salvación que cuando creímos.
- **12** La noche está muy avanzada, y se acerca el día. Desechemos, pues, las obras de las tinieblas, y vistámonos con las armas de la luz.
- **13** Andemos como de día, honestamente; no en juergas y borracheras, no en fornicaciones y lascivias, no en contiendas y envidia,

## 1 Juan 5:12

**12** El que tiene al Hijo, tiene la vida; el que no tiene al Hijo de Dios no tiene la vida.

#### Romanos 5:10,17

- **10** Porque si siendo enemigos, fuimos reconciliados con Dios por la muerte de Su Hijo, mucho más, estando reconciliados, seremos salvos en Su vida.
- 17 Pues si, por el delito de uno solo, reinó la muerte por aquel uno, mucho más reinarán en vida por uno solo, Jesucristo, los que reciben la abundancia de la gracia y del don de la justicia.

#### << SEMANA 6 DÍA 6 >>

[La Epístola de 2 Pedro] fue escrita en tiempos de la degradación y apostasía de la iglesia ... La carga del escritor era vacunar a los creyentes contra el veneno de la apostasía ... La apostasía distrajo a los creventes de la economía de Dios al conducirlos a la lógica humana de filosofías confusas. Esto no equivalía a ejercitarse por participar del árbol de la vida, el cual da vida, sino por participar del árbol del conocimiento, el cual produce muerte (Gn. 2:9, 16-17) ... A fin de vacunar contra este veneno mortal, en su Epístola sanadora Pedro primero recetó el poder divino como el antídoto más fuerte y eficaz. Este antídoto les provee a los creyentes todas las cosas relacionadas con la vida divina que genera y suministra (no el conocimiento que mata) y con la piedad que expresa a Dios (no la demostración de sabiduría humana). Esta rica provisión divina, de la cual se habla detalladamente en los versículos siguientes (2 P. 1:3-11), es más que suficiente para dar a los creventes la capacidad de llevar una vida cristiana adecuada y de vencer la apostasía satánica. (Estudio-vida de 2 Pedro, págs. 16-17)

# Lectura para hoy

En 2 Pedro 1:3 la palabra *divino* denota la divinidad eterna, ilimitada y todopoderosa de Dios. Por tanto, el poder divino es el poder de la vida divina, la cual está relacionada con la naturaleza divina.

Aquí la palabra concedido significa impartido, infundido, plantado. Todas las cosas que pertenecen a la vida y a la piedad nos fueron impartidas, infundidas, por el Espíritu vivificante todo-inclusivo, quien nos regeneró y quien mora en nosotros.

del 4 de octubre al 10 de octubre del 2021

La vida es la energía interna, la fortaleza interna, que produce la piedad externa, la cual conduce a la gloria y redunda en gloria.

En 1:19-21 Pedro [usa] la palabra profética hallada en el Antiguo Testamento para confirmar el testimonio de llos

apóstoles]. Tanto el testimonio de [ellos] como la palabra profética de las Escrituras constituyen el resplandor de la verdad. Este resplandor forma parte de la provisión divina, la provisión que Dios, por medio de Su poder, ha hecho para que Sus elegidos hijos estén lejos de la herejía y de la apostasía.

Es importante que nos percatemos de que el elemento de la apostasía continúa presente en nuestros días. Debido a que muchas verdades básicas han sido abandonadas, incluso por aquellos que aparentemente son creyentes fundamentalistas, existe la necesidad de que nosotros, quienes estamos en el recobro del Señor, peleemos la batalla por la verdad ... Nosotros no solo creemos en todos los elementos genuinos en que creen los cristianos fundamentalistas, sino que también creemos en las verdades más profundas. Ciertamente creemos que toda la Biblia es inspirada por Dios palabra por palabra. De hecho, basándonos en la traducción literal de 2 Timoteo 3:16 afirmamos que toda la Escritura es dada por el aliento de Dios. Creemos que el Señor Jesús es el Hijo de Dios, que Él es verdaderamente Dios v verdaderamente hombre. Creemos en la encarnación de Cristo y en Su muerte en la cruz por nuestra redención. Conforme a las Escrituras, creemos que la muerte del Señor fue todo-inclusiva. Mediante Su crucifixión, Él puso fin a la vieja creación, incluyéndonos a nosotros con nuestra carne y nuestra naturaleza caída. Creemos plenamente en la resurrección y ascensión del Señor, y que Él ahora está en el trono. Pero también creemos que El no solamente está en el trono, sino que además, como Espíritu vivificante, mora en nuestro espíritu. Creemos en cada aspecto de lo que Cristo es y de lo que hizo, está haciendo y hará. Creemos también en todo lo que Cristo logró y obtuvo. Además, conforme a la Biblia, creemos en la transformación y en que el elemento de Dios llegue a ser nuestro elemento constitutivo para que se restaure el orden en nuestro ser. Podríamos decir que todo esto constituye nuestra fe más profunda. En tiempos de apostasía, declaramos que

creemos en la plena revelación de la Palabra pura de Dios y damos testimonio de ella. (*Estudio-vida de 2 Pedro*, págs. 17, 75-76, 97-98)

**Lectura adicional:** Estudio-vida de 2 Pedro, mensajes 2, 8-11; Estudio-vida de 2 Timoteo, mensajes 2, 7

Lectura Corporativa: No hay lectura corporativa para hoy

#### Himno #800

- 1 God the Lord has spoken, God has been unveiled; All His character and persons are expressed; Unto Adam's sons His mystery is revealed, Fully illustrated and made manifest.
- 2 God the Lord has spoken, and His heart disclosed, That His Son should have pre-eminence in all, That in His dear Son He might be glorified Midst all His creation, either great or small.
- 3 God the Lord has spoken, Christ has been revealed: He is very God and yet is truly man; He is all in all, in Him all things subsist, Center and circumference of th' eternal plan.
- 4 God the Lord has spoken, and His mystery shown, Christ and His expression has His counsel willed: Christ with all God's fulness as the glorious Head, And the Church His Body, with His riches filled.
- 5 God the Lord has spoken, and from heaven shown That the triune God would blend with creature-man:

  Father in the Son, the Spirit is,

  Dwelling in the Body to fulfill His plan.
  - 6 God the Lord has spoken, revelation giv'n Of His vast creation and His lowly birth, Of His great redemption and salvation full; May His adoration ever fill the earth.

#### Octubre 10 Día del Señor

#### 1 Tesalonicenses 5:1-2, 4-11

- **1** Pero acerca de los tiempos y de las estaciones, no tenéis necesidad, hermanos, de que se os escriba.
- 2 Porque vosotros sabéis perfectamente que el día del Señor vendrá así como ladrón en la noche.
- 4 Mas vosotros, hermanos, no estáis en tinieblas, para **NOTAS** que aquel día os sorprenda como ladrón. 5 Porque todos vosotros sois hijos de luz e hijos del día; no somos de la noche ni de las tinieblas. 6 Por tanto, no durmamos como los demás, sino velemos y seamos sobrios. Pues los que duermen, de noche duermen, y los que se embriagan, de noche se embriagan. 7 Pues los que duermen, de noche duermen, y los que se embriagan, de noche se embriagan. 8 Mas va que nosotros somos del día, seamos sobrios, vistiéndonos con la coraza de fe v de amor, v con el yelmo de la esperanza de salvación. 9 Porque no nos ha puesto Dios para ira, sino para alcanzar salvación por medio de nuestro Señor Jesucristo. 10 quien murió por nosotros para que ya sea que velemos, o que durmamos, vivamos juntamente con Él. 11 Por lo cual, alentaos unos a otros, y edificaos unos a otros, así como lo hacéis. Lectura adicional: Estudio-Vida de Jueces, mensajes 1.3, 9-10 Estudio-Vida de Éxodo, mensajes 80-81 Estudio-Vida de Génesis, mensajes 102-103 CWWL, 1972, vol. 2, "The Genuine Ground of Oneness," chp. 3 Con el permiso de Living Stream Ministry Los versículos fueron tomados de la versión Recobro de la Biblia 2012.